SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 16 de marzo de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Anuncia rector nueva estructura orgánica de la UAEM

Nacional: Exigen al TFCA cancelar toma de nota al comité ejecutivo del SNTE

SALUD

Nacional: Desconocen un millón de personas que padecen hepatitis "C": experto

Internacional: El dolor nunca es normal; siempre hay alternativas para eliminarlo

ECONOMÍA

Estatal: Ponen en marcha el gobernador Marco Adame y autoridades de la SCT la construcción del Distribuidor Vial Palmira

Nacional: El salario todavía no recupera el valor que tenía en 2008: Banamex

Internacional: Acepta México restricción para exportar vehículos a Brasil para salvar acuerdo

POLÍTICA

Estatal: Pactan blindar elección

Nacional: Fue presentada en el Senado la iniciativa para proteger a activistas y comunicadores

Internacional: Bolivia, por discutir en Cumbre de las Américas nuevo enfoque contra drogas

EDUCACIÓN

Estatal:

Anuncia rector nueva estructura orgánica de la UAEM

Ante los miembros del Colegio de Directores, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Jesús Alejandro Vera Jiménez, anunció modificaciones en la estructura orgánica de la institución, con la creación de una Coordinación de Logística y Seguridad, así como otros ajustes en sus cuerpos directivos a fin de optimizar procedimientos y acciones. Ante el pleno del Colegio de Directores de la UAEM, Vera Jiménez refrendó su compromiso para enfrentar los retos de la academia, el desarrollo científico y humanista de Morelos y del país. Señaló que la máxima casa de estudios morelense es una de las 10 mejores del país por su excelencia académica, pese al déficit presupuestal que mantiene junto con otras universidades públicas, para lo cual solicitó el mejor esfuerzo de su comunidad para superar las dificultades económicas sin dejar de cumplir con su misión. El rector Vera Jiménez ofreció una relación cercana con la comunidad universitaria, por lo que en consecuencia, realizará un recorrido por cada una de las unidades académicas de la UAEM para conocer de cerca sus problemáticas y propuestas. Patricia Castillo España, secretaria ejecutiva del Colegio de Directores, reiteró la voluntad de sus miembros para trabajar por el cumplimiento de las funciones sustantivas de la institución y consolidarla como formadora de profesionistas e investigadores de alta calidad. Este viernes en el auditorio César Carrizales, adjunto a la torre de rectoría, el rector dará a conocer la nueva estructura orgánica de la UAEM, así como a los nuevos funcionarios de la administración central universitaria.

La Unión de Morelos, p.22, (Salvador Rivera); El Caudillo de Morelos, p.p. (Manuel Fuentes Galicia) y El Regional del Sur, p.10, (Miguel Ángel Provisor).

Dinero, reto en la UAEM

A cuatro días de haber sido electo como nuevo rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y aún instalado en la oficina de que ocupaba como Secretario General, Alejandro Vera Jiménez luce un semblante tranquilo; sin embargo, asegura estar consciente de la responsabilidad que implica su cargo. En entrevista exclusiva para Diario de Morelos, el titular de la máxima casa de estudios de la entidad habló de temas relacionados con la seguridad, la situación económica de la institución y sus proyectos que realizará durante los próximos seis años.

Diario de Morelos, p.p.-9. (DDM Staff).

Imparten pláticas sobre prevención del delito a estudiantes de la Preparatoria 2

Para sensibilizar a los estudiantes sobre la importancia de prevenir el delito, personal de la Secretaría de Seguridad Pública impartió pláticas a alumnos de la preparatoria número 2 de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Lo anterior fue informado por Rodolfo García Cordero, director de la preparatoria, quien explicó que fue Óscar García Cisneros, inspector general de la Policía Federal, quien estuvo a cargo de presentar el Manual del Factor Preventivo, elaborado por la SSP, con el objetivo de "sensibilizar a la población sobre la importancia de la prevención del delito en sus diversos ámbitos de acción, a través de información básica en materia de riesgos y consejos prácticos para evitar o disminuir la posibilidad de ser víctimas de la delincuencia". Por su parte, Héctor Hernández Pliego, subdirector del turno matutino, dijo que en estas charlas se abordaron temas como los factores de riesgo en la escuela, la venta de droga o consumo de alcohol, la introducción de armas blancas o de fuego y actitudes de agresividad, entre otros. Respecto a las normas de seguridad que se han instrumentado en la unidad académica, Hernández Pliego mencionó que, desde el inicio de su administración, todos los estudiantes deben portar uniforme y credencial, además de contar con un control de registro de entrada y salida de personas ajenas al plantel. Respecto a la información trascendida en diversos medios de comunicación externos a la UAEM, relacionada con una supuesta baja masiva de estudiantes de esta Preparatoria, Rodolfo García desconoció tal situación y explicó que de acuerdo con el reglamento del Nivel Medio Superior, los alumnos tienen hasta cuatro opciones de regularización.

La Unión de Morelos, p.22, (Salvador Rivera); Diario de Morelos, p.17, (DDM Staff) y El Regional del Sur, p.10, (Miguel Ángel Provisor).

Acusan expulsión de jóvenes en la prepa

La expulsión de alumnos de la preparatoria número 2 "Antonio L. Mora", de la colonia Alta Vista, perteneciente a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fue denunciada ayer. Jóvenes afectados acusan al director Rodolfo García Cordero y advierten que solicitarán a la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM). De acuerdo con el representante jurídico de los jóvenes, Juan Juárez Rivas, lo que pudo haber ocasionado la molestia del director para actuar de esta manera, fue que los alumnos le pidieron que hubiera más seguridad. "Le pidieron a la escuela que hubiera más seguridad, más luz, que iniciara con los trámites ante la universidad para que hubiera más seguridad, el director como respuesta les dijo, si nos les

gustaba, que se fueran. A uno de ellos, tras la insistencia de sus padres, lo cambiaron a la mañana, pero ahí, precisamente por ese atrevimiento, después ya no lo dejaron entrar", manifestó. Ante estas circunstancias, los cerca de 100 alumnos que han sido expulsados desde octubre del 2011 analizan interponer una queja ante la CDHEM, ya que Rodolfo García ha trastocado su derecho a la educación, al no haberles dado una razón a sus padres de por qué no se les deja regresar a clases. Juárez Rivas señaló que la Ley Orgánica de la UAEM establece que si un alumno incurre en una falta tiene como consecuencia la expulsión de la escuela, misma que lleva un procedimiento, pero en el caso de estos alumnos, el director nunca dio una razón que justificará esta separación.

Diario de Morelos, p.17, (DDM Staff).

Balón mano a la Universiada

En un hecho deportivo por demás histórico, la selección de balón mano, dependiente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), consiguió su calificación a la fase final de la Universiada Nacional 2012, evento que este año tendrá verificativo en Veracruz, al ganar este derecho en la eliminatoria regional. **El Caudillo de Morelos**, p.22, (Jorge Sánchez).

Resalta Morelos en análisis educativo

Al presentar el Primer Estudio de Pertinencia Educativa del Estado de Morelos, el gobernador Marco Adame Castillo , acompañado de Ana Paula Rodríguez, directora general de Guía T, el periodista Leonardo Kourchenko, integrante de la institución y Alejandro Pacheco, secretario de Educación, declaró que "Morelos es el único estado del país en contar con un estudio de gran visión que habrá de ser una guía fundamental para quienes participan en el ámbito público y privado de la oferta educativa".

El Caudillo de Morelos, p.5, (Omar Ocampo); La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); La Unión de Morelos, p.4 y 16, (Tlaulli Preciado y sin firma); El Sol de Cuernavaca, p.6, (Martín Sánchez) y Diario de Morelos, p.10, (Staff).

Aumenta número de estudiantes con beca

Cerca de cinco y seis mil becas para el nivel medio superior se están otorgando en la zona sur de Morelos, de un total de 16 mil 500 becas que se otorgaron para la entidad hace unos días. Lo anterior, lo dio a conocer el Delegado de la SEP, José Luis Rodríguez Martínez, quien explicó que en su última visita del Presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, otorgó siete mil becas más para Morelos; sin embargo, se logro bajar casi el doble y se esta dando un total de 16 mil 500 becas en este nivel medio superior. De esta manera, se tiene una derrama económica de 262 millones de pesos del orden estatal y de las becas del Gobierno Federal desde las becas del nivel básico, media y superior son más de mil millones de pesos, es decir, de cada 10 alumnos, siete tienen este beneficio. Lo anterior, lo dio a conocer en el marco de su visita al CBTIS 136 de Jojutla, donde dio a conocer que únicamente en dicho plantel, de un total de dos mil 586 estudiantes, el 86 por ciento tiene beca. De esta forma, explicó que estas becas tiene el objetivo de evitar la deserción escolar que desde hace cinco años se registra cerca del 14 por ciento de la población; sin embargo, ha ido disminuyendo. Por ello, explicó que las condiciones de estudio han ido mejorando para los alumnos; por ello, dijo que su visita además de hablar de becas con los alumnos de algunos planteles educativos es para señalarles la oportunidad que tienen de seguir con sus estudios y de los nuevos retos globales a los que se enfrentan como es el saber hablar inglés para poder accesar a becas hasta el cien por ciento para estudiar en el extranjero. De esta manera, comentó que en la educación superior, aún esta abierta la convocatoria para accesar a las becas cerrando el próximo 31 de Marzo, la solicitud de estas debe de ser personal y pueden accesar desde la página de la Secretaria de Educación Pública en el link que dice becas universitarias.

El Sol de Cuernavaca, p.p, El Sol de Jojutla, (Karina Ortega).

Niega SNTE que sea su culpa el mal estado de la educación

Mientras miles de maestros disidentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) realizan una mega movilización en la capital del país en contra de la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE) y la evaluación única a profesores, en Oaxtepec Morelos, Moisés Armenta Vega, representante del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE en Morelos, aseveraba que "lo que ocurre en la educación no es una responsabilidad de una sola persona, por lo que el magisterio realizará una defensa absoluta de su presidenta nacional, Elba Esther Gordillo". Lo anterior en el marco de la celebración de la etapa estatal del Tercer Encuentro de Padres y Maestros.

La Jornada Morelos, p.12, (Fernando Baltazar).

Nacional:

Exigen al TFCA cancelar toma de nota al comité ejecutivo del SNTE

Al vencer el plazo de la toma de nota al comité ejecutivo nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), encabezado por Elba Esther Gordillo, decenas de miles de maestros marcharon ayer sobre

Reforma, la calzadas Ignacio Zaragoza y Tlalpan hacia el Zócalo capitalino para repudiar la evaluación universal y exigir la caída del cacicazgo de la maestra, quien se mantiene en el poder desde hace 23 años. Procedentes de Oaxaca, Michoacán, Guerrero, Chiapas, Morelos, entre otros estados, y los de la capital del país, pidieron al Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje (TFCA) conducirse con legalidad y cancelar la toma de nota, que vence hoy, a la cúpula gordillista. A su vez, demandaron una auditoría por el uso indebido de recursos que presuntamente ha hecho el grupo de la profesora.

La Jornada, p. 47, (Karina Avilés, Ariane Díaz y Carolina Gómez Mena).

Fracasa la negociación en Segob; CNTE amaga

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) amagó con intensificar las movilizaciones en la Ciudad de México después de no llegar a un acuerdo con la Secretaría de Gobernación, a la que responsabilizó de "cualquier situación que pueda suceder mañana". Después de una reunión con el subsecretario de Gobierno de la dependencia, Obdulio Ávila, el líder de la sección 22, Azael Santiago Chepi, sostuvo que hubo una negativa total por parte del funcionario para atender sus demandas, por lo que decidieron levantar la mesa de diálogo.

Milenio, (José Antonio Belmont, Omar Brito y Silvia Arellano), http://impreso.milenio.com/node/9130370.

Sigue el paro en Michoacán, Chiapas y Oaxaca; habrá descuentos en nómina

Este jueves continuó por segundo día consecutivo el paro de labores magisterial en Oaxaca, Michoacán y Chiapas; en esta última entidad, autoridades educativas anunciaron descuentos en nóminas a los faltistas. De acuerdo con autoridades educativas estatales, 80 por ciento de las escuelas de educación básica de Michoacán se quedaron sin clases hasta el martes, por la movilización de profesores en la ciudad de México.

La Jornada, p. 47, Elio Henríquez, Ernesto Martínez, Claudio Bañuelos y Octavio Vélez, corresponsales); Milenio, (Redacción y Adriana Esthela Flores), http://impreso.milenio.com/node/9130372 y El Universal, (corresponsales) y La Crónica, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.eluniversal.com.mx/estados/84905.html.

En 5 años se duplicaron las prestaciones de la SEP

En los últimos cinco años la nómina de prestaciones para la SEP se duplicó al pasar de 6 mil 600 millones de pesos a 12 mil 320 millones de pesos, según revelaron datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. De acuerdo con el último informe de finanzas públicas de la SHCP de 2011, los mayores beneficios por prestaciones lo tuvieron los trabajadores del sector central de la SEP, pues de los 12 mil 320 millones de pesos, les correspondieron 5 mil 671 millones, es decir, 46 por ciento del total. Los trabajadores beneficiados son jefes de unidad, directores generales, de área, subdirectores, secretarias, directores de primaria, profesores de los distintos niveles escolares, pedagogos y personal administrativo en general. La mayor tajada del pastel se dio incluso cuando la plantilla de trabajadores del sector central de la dependencia fue inferior en 2011 respecto a 2007.

Milenio, (Alberto Verdusco), http://impreso.milenio.com/node/9130294.

Se mantendrá el sistema de evaluación: Tuirán

El secretario de Educación en funciones, Rodolfo Tuirán, aseguró hoy que se mantendrá el sistema universal de evaluación a los mentores, a pesar del rechazo que ha generado entre integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que este jueves marcharon e instalaron un plantón en el Zócalo capitalino. En breve entrevista, tras atestiguar la entrega que hizo el presidente Felipe Calderón de nuevas instalaciones para el Instituto Tecnológico de Toluca, Tuirán dijo que este mecanismo no afecta derechos ni condiciones laborales, ya que su objetivo es lograr una mejora en la calidad de la educación.

La Jornada, p. 49, (Israel Dávila, corresponsal), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=645830.

Analizan la aplicación del antidoping y la distribución de fondos extraordinarios

Con la finalidad de establecer una agenda mínima de prioridades en la educación universitaria, la ciencia y la tecnología del país para el próximo sexenio, rectores y representantes de 48 instituciones públicas de educación superior participarán este viernes en la 38 sesión ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (Cupia) de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies). Autoridades universitarias asistentes al encuentro, convocado en la Universidad Autónoma de Campeche, señalaron que entre los temas que se abordarán se incluye la aplicación de la llamada fórmula Cupia, con la que se distribuyen los fondos extraordinarios destinados al fortalecimiento de las universidades públicas estatales, así como la demanda para aplicar presupuestos plurianuales para el sector.

La Jornada, p. 47, (Laura Poy Solano, enviada).

La UAG solicita mavores recursos para seguridad

El rector de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), Ascencio Villegas Arrizón, pidió que parte de los recursos destinados a la seguridad del país y a las Fuerzas Armadas y policiacas sea destinado a las universidades de todo México para instaurar planes contra la violencia. Anunció que la UAG implementará un

plan integral para reforzar la vigilancia y seguridad en todas sus unidades académicas y escuelas tanto interna como externamente. Entre las medidas colocarán cámaras de vigilancia, aplicarán exámenes antidoping, pláticas de concientización y tratamientos de rehabilitación para alumnos y maestros en caso de que resulten positivos a la prueba.

El Universal, (Adriana Covarrubias, corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/84910.html.

Internacional:

Se reanudan protestas de estudiantes chilenos; chocan los jóvenes con la policía militarizada

Grupos de estudiantes chilenos volvieron a enfrentarse con la policía en calles céntricas de Santiago al reanudarse hoy las manifestaciones por una educación pública gratuita y de calidad, en tanto que en la región austral de Aysén también se registraron choques entre habitantes y uniformados en el contexto de una serie de reclamos sociales. En la primera protesta estudiantil del año, unos 5 mil estudiantes desfilaron frente al Parque Bustamante, pero de inmediato la policía de Carabineros intervino para disolver la marcha ya que no había sido autorizada por la intendencia de Santiago. lo que suscitó fuertes enfrentamientos que se prolongaron durante más de tres horas y terminaron con al menos 103 detenidos y unos tres agentes heridos.

La Jornada, p. 35, (Enrique Gutiérrez, corresponsal y agencias).

Dialogaría hoy Fausto Vallejo con normalistas

El secretario de Gobierno, Jesús Reyna García informó que agotará el diálogo con los alumnos de la Escuela Normal Rural de Tiripetío, pero no descartó el uso de la fuerza para recuperar 29 autobuses que los estudiantes retienen desde el domingo en terrenos de la institución, ubicada a unos 20 kilómetros de Morelia (...) La noche de este jueves el gobernador Fausto Vallejo Figueroa abrió la posibilidad de que el conflicto concluya este fin de semana, al anunciar que si los normalistas liberan los 29 autobuses durante la noche, al mediodía del viernes iniciará un diálogo directo con los manifestantes en Casa de Gobierno (...) En el Distrito Federal, representantes de las normales de Tamazulapan, Oaxaca; Ayotzinapa, Guerrero; Amilcingo, Morelos, y Tiripetío, Michoacán, efectuaron una reunión informativa con estudiantes en el auditorio de la sección 9 de la CNTE. La Jornada, p. 40, (Ernesto Martínez Elorriaga, corresponsal).

SALUD

Nacional:

Desconocen un millón de personas que padecen hepatitis "C": experto

Expertos hepatólogos y pacientes comprometidos alertaron que en México se calcula que un millón de personas padecen hepatitis "C" y lo desconocen, de ellos entre tres a cinco por ciento desarrollarán cáncer de hígado. De esos casos, 200 mil ya presentan algún grado de cirrosis y también lo ignoran, lo que pone en grave riesgo su vida, en particular los adultos de 40 años. En rueda de prensa, Jorge Luis Poo, miembro de la Asociación Mexicana de Hepatología (AMH), y el presidente del Grupo de Pacientes Amhigo (Amigos del hígado), José Antonio Oñate, presentaron el portal Informativo y Educativo www.amhigo.com, a través del cual se difundirá información médica y científica para enterar a la población de las enfermedades del hígado.

La Crónica de Hoy, (Notimex). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=645646

Internacional:

El dolor nunca es normal; siempre hay alternativas para eliminarlo

El dolor nunca es normal. A pesar de enfermedades graves y tratamientos médicos agresivos, las personas siempre tienen alternativa para consequir una buena calidad de vida. Con esa filosofía trabaja el Centro de Medicina Integral y Cubana, que desde 2004 ofrece a enfermos e individuos sanos técnicas terapéuticas para mejorar los síntomas de diabetes, hipertensión, depresión y estrés, entre otros, así como para prevenir el desarrollo de estos y otros padecimientos. Candy Pérez Suárez, coordinadora médica del organismo, explicó que 80 por ciento de los servicios que se prestan en el centro son de ozonoterapia, ampliamente utilizada en Cuba y reconocida por sus beneficios en el alivio de síntomas de males como los mencionados y otros. La Jornada, p. 2, (Ángeles Cruz Martínez).

Descubren gen que disminuye posibilidad de cáncer de pulmón

Un estudio científico español ha demostrado que la pérdida del gen BRG1 debilita la respuesta de las células a unas hormonas útiles para prevenir el cáncer de pulmón, con lo que el tumor continúa creciendo.

Los resultados del estudio, llevado a cabo por el Instituto de Investigación Biomédica de Bellvitge (IDIBELL), explican por qué algunos tratamientos no funcionan en enfermos de cáncer de pulmón y han sido publicados en la revista de referencia "EMBO Molecular Medicine", según informó hoy en un comunicado ese centro de investigación. El ácido retinoico (vitamina A) y los corticoides son hormonas que nos protegen del estrés oxidativo, disminuyen la inflamación y están implicadas en los procesos de diferenciación celular. Como una de las características de los tumores es que sus células han perdido la capacidad de diferenciarse, estas hormonas tienen propiedades útiles para prevenir el cáncer. El estudio liderado por la investigadora del IDIBELL Montse Sánchez-Céspedes ha demostrado que, cuando el gen BRG1 está mutado y por tanto inactivo, las células no responden a la presencia de estas hormonas y el tumor continua creciendo y expandiéndose.

Milenio, (Efe), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/82e40cb7b2f9779a08b92eae3d7df18b

Combatirá Angry Birds el "bullying" con nuevo nivel

Rovio, compañía creadora de Angry Birds, se suma a la campaña de MTV "Una Línea delgada" para combatir el acoso que sufren algunos de sus fans. Con un nuevo nivel extra en la ya popular app, pretenden que los jóvenes aprendan cómo reconocer, detener y reaccionar ante el bullying en internet. Para que un usuario pueda jugar el escenario extra del videojuego, deberá publicar una acción positiva para combatir el acoso emitida en la aplicación de MTV Draw Your Line (Dibuja tu línea). El Juego será lanzado el próximo 22 de marzo. "Estamos encantados de apoyar a MTV en una causa tan noble", dijo Andrew Stalbow, gerente general de Rovio América del Norte. "El acoso cibernético es un problema serio y esperamos que esta colaboración será una oportunidad muy educativa -y también muy divertida- para que nuestros fans jóvenes aprendan más sobre cómo reconocerlo, reaccionar y detenerlo". "Cuando nos enteramos de que los jóvenes pasan 300 millones de minutos al día jugando Angry Birds, inmediatamente tuvimos una sesión de lluvia de ideas para ver cómo utilizar los superpoderes de estas aves en algo positivo y poder aprovechar el poder de nuestra audiencia", dijo Jason Rzepka, Vicepresidente de Asuntos Públicos de MTV.

Milenio, (Oscar Chávez),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/82e40cb7b2f9779a08b92eae3dc9cde3

Moscos rechazados en el sexo son más propensos a consumir alcohol

Los moscones que buscan sexo y son rechazados por las hembras son mucho más propensos a consumir alcohol que sus pares satisfechos, según un estudio publicado en Science. "Durante mucho tiempo se usó a las moscas Drisophola como organismo modelo para el estudio del alcoholismo", explicó la neurobióloga chilena Ulrike Hebertein, del equipo en la Universidad de California que llevó a cabo los experimentos y encabezados por Galit Shohat Ophir, del Departamento de Anatomía de esa institución. "Sabemos que casi el 50 por ciento de la propensión al consumo de alcohol responde a genes, pero también las experiencias en la vida afectan el consumo humano de alcohol", agregó. Para determinar el grado en el que las experiencias estresantes pueden inclinar a elevar el consumo de alcohol, al menos en las moscas, los científicos decidieron exponer a los machos al rechazo sexual de las hembras durante una hora tres veces por día y durante cuatro días. Para comparar los resultados, otro grupo de machos fue elegido para recibir la compañía, cada uno de ellos, de cinco moscas vírgenes y amplias oportunidades para aparearse. Los machos provistos de hembras vírgenes experimentaron sesiones de apareamiento de seis horas durante cuatro días. "Luego comparamos el consumo voluntario del alcohol en ambos grupos", continuó Heberlein. "Encontramos que los machos rechazados por las hembras mostraron una preferencia notable por la comida con 15% de alcohol, comparada con la comida normal". "Esa diferencia en el consumo de alcohol continuó por varios días", añadió la investigadora.

La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=645804.

ECONOMÍA

Estatal:

Ponen en marcha el gobernador Marco Adame y autoridades de la SCT la construcción del Distribuidor Vial Palmira

El gobernador Marco Adame Castillo dio el banderazo de inicio de la construcción del Distribuidor Vial Palmira, sobre la autopista Cuernavaca-Acapulco a la altura del libramiento de El Polvorín, en Cuernavaca. El mandatario estatal en presencia del presidente municipal de Cuernavaca, Rogelio Sánchez Gatica y el subdelegado regional de Caminos y Puentes Federales (Capufe), Miguel Ángel Bucio Reta, informó que la obra representa una inversión de 317 millones de pesos, gestionados ante el Gobierno Federal. Con una longitud de 1.2 kilómetros y una altura de 5.5 metros, el Distribuidor Vial Palmira reducirá de manera importante el tiempo para llegar a la Autopista del Sol, con un impacto social en reducción de tiempos de

traslado, en seguridad para los usuarios y en reducción de la contaminación en una vía en la que circulan 40 mil vehículos diariamente.

La Unión de Morelos, (De la Redacción),

http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=34208:ponen-en-marcha-el-gobernador-marco-adame-y-autoridades-de-la-sct-la-construcción-del-distribuidor-vial-palmira<emid=8.

El Regional del Sur, p.11, (Sin firma); El Sol de Cuernavaca, p.p., (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, p.p. y 3, (Miguel Ángel García) y El Caudillo de Morelos, p.p., (Omar Ocampo Ochoa).

Nacional:

El salario todavía no recupera el valor que tenía en 2008: Banamex

El ingreso promedio de los trabajadores se mantiene en un nivel inferior al registrado antes de la crisis de 2008, aun cuando en los últimos meses se ha observado una moderada recuperación, que sin embargo no ha sido suficiente para compensar la pérdida de poder adquisitivo provocada por la más reciente recesión. El poder adquisitivo todavía no logra recuperarse del todo, explicaron Arturo Vieyra y Sonia Machain, analistas de Banamex. Datos oficiales mostraron que el salario medio entre los trabajadores afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se encuentra todavía 2 por ciento abajo del nivel máximo alcanzado previo a la crisis de 2008. Para el trimestre diciembre 2011-febrero 2012 se generaron 622 mil 700 empleos más que en el mismo periodo de hace un año, en tanto que en el trimestre septiembre-noviembre de 2011 la generación anual de nuevas plazas fue equivalente a 601 mil empleos. Así, la capacidad generadora de empleos formales se ha incrementado en más de 22 mil puestos en el último trimestre respecto al periodo previo, apuntaron.

La Jornada, p.28, (Roberto González Amador).

Peso logra recuperarse 0.63%

El peso mexicano luego de algunos días de altibajos, en las cotizaciones de este jueves logró recuperarse 0.63% para finalizar en un precio de 12.6350 pesos en operaciones interbancarias a la venta, mientras las negociaciones a través de ventanilla (bancos) concluyó en los 12.75 pesos. Por su parte, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) también reaccionó positivamente, pues su principal indicador el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) registró una ganancia de 0.43%, esto es un avance de 163.13 unidades para establecerse en los 38 mil 134.57 puntos, observándose los principales incrementos en los títulos de la telefónica América Móvil con 0.94% y la empresa del sector de la construcción ICA con 2.86%.

El Universal, (Ricardo Jiménez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93761.html

El sector constructor es fuerte evasor: SAT

La industria de la construcción mexicana registra altos niveles de evasión fiscal, con tasas que superan 50%, según un estudio divulgado por el Servicio de Administración Tributaria (SAT). El trabajo, que fue encargado al Centro de Investigaciones Económicas, Administrativas y Sociales del Instituto Politécnico Nacional (IPN), divulgó que la evasión fiscal del ISR en servicios inmobiliarios y edificación, en 2010, fue de 37 mil 690 millones de pesos. La evasión fiscal del ISR en el subsector de servicios inmobiliarios representó 60.16%, equivalente a 27 mil 159 millones de pesos. En el subsector de edificación, el porcentaje de evasión de ISR fue de 48.85% que representan 10 mil 531 millones de pesos. Según el trabajo que fue divulgado por el SAT, el potencial de recaudación por los subsectores de edificación e inmobiliario es de 66 mil 707 millones de pesos. El informe agregó que la evasión por IVA en edificación y servicios inmoviliarios, en el 2010, fue de 36 mil 98 millones de pesos.

El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93756.html

Aumentó 9% en un año el número de empleados tercerizados: AMECH

El número de empleados tercerizados o contratados de manera externa por las empresas aumentó 9 por ciento en 2011 con relación al año inmediato anterior, al pasar de 140 mil a 155 mil 703 trabajadores en ese periodo, informó la Asociación Mexicana de Empresas de Capital Humano (AMECH). De acuerdo con su encuesta anual sobre el comportamiento de sus asociadas, el organismo refiere que el empleo temporal, que ha crecido en los últimos años, es una opción frente a la escasez de plazas permanentes, ya que muchas empresas optan por profesionales independientes y trabajadores temporales. De acuerdo con un comunicado, 37 por ciento de los empleos tercerizados corresponde a menores de 25 años. Según el estudio, 59 por ciento de estos empleos corresponden al género masculino y 41 por ciento al femenino.

La Jornada, p.28, (Notimex), 28.

Da inicio el secretario de Turismo de Morelos al Festival de la Primavera 2012

Al refrendar que el Estado se caracteriza por su diversidad cultural, hospitalidad, cultura, tradiciones y su clima, el secretario de Turismo Hugo Salgado Castañeda, dio por iniciado el Festival de la Primavera Morelos 2012, en esta segunda edición que culminará el próximo 21 de marzo. Se contempla la realización de la

muestra artesanal en el Parque Acapantzingo; la feria de la Planta medicinal de Amatlán de Quetzalcóatl; exposiciones fotográficas; la muestra dedicada a la Ruta de los Conventos, y un desfile de Comparsas de Chinelos por el Centro Histórico de Cuernavaca, así como las visitas para el Equinoccio de la Primavera en las zonas arqueológicas como la de Xochicalco, que además mantiene su espectáculo de luces las noches de viernes y sábados.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=645773.

Logra Brasil freno a autos mexicanos

Para mantener el Acuerdo de Complementación Económica 55 entre México y Brasil, que regula el libre comercio de la industria automotriz, se pactó controla el crecimiento de las exportaciones mexicanas durante 3 años, lo que afectará los ingresos del País, según especialistas. Para el primer año se acordó exportar mil 450 millones de dólares para el segundo se incrementó a mil 560 millones de dólares. Luego de ese periodo, el flujo de intercambio regresará a un patrón de libre comercio. "Claramente hubo una restricción, que se negocio lo más que se pudo; nos hubiera gustado que el tope fuera que no hubiera restricción, sin embargo, Brasil vino a decir que necesitaba una transición y esta se logró en los mejores términos que se puedo y para nosotros eso es el retorno al libre comercio a la brevedad posible", dijo Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA).

Reforma, Negocios, p.p. (Ulises Díaz y Moisés Ramírez).

Internacional:

Acepta México restricción para exportar vehículos a Brasil para salvar acuerdo

Con una restricción en las exportaciones de vehículos hacia Brasil durante un periodo de tres años, México logró salvar el Acuerdo de Complementación Económica 55 (ACE 55) que la nación sudamericana pretendía denunciar (terminar) debido al déficit que registró el año pasado en el comercio bilateral. Tras un día y medio de negociaciones con una delegación de alto nivel de Brasil, el secretario de Economía (SE), Bruno Ferrari, informó en conferencia de prensa que los gobiernos de ambos países suscribieron un protocolo transitorio que formará parte del ACE 55 y en el que se fijó una cuota de exportación de automóviles libres de arancel por mil 45 millones de dólares para el primer año, subirá a mil 56 millones de dólares para el segundo y llegará a mil 64 millones para el tercero.

La Jornada, p.31, (Susana González G.), El Universal, (Eduardo Camacho), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93757.html Milenio, (Reuters), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/82e40cb7b2f9779a08b92eae3daf4818 La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=645747.

Para Grecia, 36 mil mdd del FMI

El Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció este jueves que autorizó un nuevo plan de asistencia crediticia por cuatro años a Grecia por hasta 28 mil millones de euros (unos 36 mil 500 millones de dólares), tras el acuerdo del país con sus acreedores privados. El Fondo precisó que las autoridades griegas pueden retirar de inmediato unos 2 mil 150 millones de dólares (mil 650 millones de euros) de esta nueva línea de crédito, aprobada luego que Grecia logró restructurar su deuda; los recursos serían destinados a apoyar el programa de ajuste económico del país, según un comunicado del FMI.

La Jornada, p.33, (Afp, Dpa y Reuters), Milenio, (Reuters), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/82e40cb7b2f9779a08b92eae3d6d2662 El Universal, (Redacción) http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93755.html.

POLÍTICA

Estatal:

Pactan blindar elección

El Instituto Federal Electoral (IFE) y la Secretaria de Gobierno del Estado de Morelos firmaron un convenio de colaboración para "blindar" el proceso electoral y brindar seguridad a los ciudadanos, informó Dagoberto Santos Trigo, consejero presidente del órgano electoral. Detalló que el convenio establece que mientras el IFE se compromete a garantizar la organización de las próximas elecciones, con la principal tarea de proteger el voto de los ciudadanos, el Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Gobierno, brindará la seguridad necesaria para el buen desarrollo del proceso electoral.

Diario de Morelos, p.5, (Marcela García).

Comparece Víctor Reyes en Congreso

En la glosa del quinto informe de gobierno de Marco Antonio Adame Castillo, ante legisladores de la LI Legislatura local, Víctor Reyes Adams, titular de la Secretaría de Trabajo y Productividad, informó que la entidad ocupa el quinto lugar a nivel nacional en tasa de desempleo con un índice de 2.7 por ciento, mismo que en el último trimestre se redujo a 2.54 por ciento.

El Caudillo de Morelos, p.2, (Edith Abarca) y El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado).

Nacional:

Fue presentada en el Senado la iniciativa para proteger a activistas y comunicadores

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores y Organizaciones no Gubernamentales del Senado de la República, Rubén Camarillo (PAN), presentó en tribuna la iniciativa que expide la Ley para la Protección de Defensores de Derechos Humanos y Periodistas, que crea el mecanismo encaminado a salvaguardar la integridad física de ese sector de la población. La iniciativa referida es apoyada por 76 senadores de PAN, PRI, PRD y PVEM, y fue elaborada conjuntamente con las organizaciones defensoras de derechos humanos, de defensa de periodistas y de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (OACNUDH).

La Jornada, p.11, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril) y El Universal, (Elena Michel), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194835.html

Reconoce el gobierno federal rezago en la atención de las desapariciones forzadas

El gobierno mexicano reconoció por medio de las secretarías de Gobernación, Relaciones Exteriores y la Procuraduría General de la República que existe la necesidad de fortalecer la atención al problema de las desapariciones forzadas en México, pero dijo que son bienvenidas las recomendaciones de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) sobre el tema, y sostuvo que ya se están atendiendo 275 casos ocurridos en los años 70 y 80, mediante un programa de reparación del daño.

La Jornada, p.14, (Gustavo Castillo y Ciro Pérez Silva).

Peña Nieto solicita al IFE registro como candidato a la Presidencia

El candidato presidencial de la coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, formalizó ayer su solicitud de registro como candidato a la Presidencia de la República convencido –dijo– de que México quiere un cambio y que nuestro país puede tener un cambio por la vía democrática. Pero también, con la expectativa de que el proceso electoral se apegue a la legalidad y que la actuación de la autoridad electoral se ciña a la transparencia e imparcialidad.

La Jornada, p.15, (Alonso Urrutia); La Crónica, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=645833 y El Universal, (Alberto Morales), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194839.html

Declina Larrazabal a candidatura pluri para San Lázaro; competirá por mayoría

El Comité Ejecutivo Nacional (CÉN) del PAN decidió anoche hacer un enroque en su lista de aspirantes a diputados federales por Nuevo León, luego de que Fernando Larrazabal declinó ir como candidato plurinominal. El presidente municipal de Monterrey ahora será abanderado del blanquiazul por el principio de mayoría e irá por el distrito 10. El lugar que dejó Larrazabal lo ocupará Arturo Salinas, quien se ha desempeñado como responsable del área jurídica del PAN. Los cambios fueron aprobados por la mayoría de los integrantes del CEN. Sólo hubo un voto en contra y tres abstenciones.

La Jornada, p.17,(Georgina Saldiera) y **El Universal**, (Ricardo Gómez y Horacio Jiménez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194837.html

Nombra Peña Nieto a sus jefes de campaña

Enrique Peña Nieto, candidato presidencial de la alianza Compromiso por México, dio a conocer ayer los nombres de sus coordinadores de campaña en cada entidad y las cinco circunscripciones del país, los cuales serán dirigidos por Luis Videgaray Caso, el coordinador general. Ocuparán las circunscripciones Baltazar Hinojosa Ochoa, Luis Felipe Puente Espinosa, Paloma Guillén Vicente, Georgina Trujillo y Héctor Pablo Ramírez Puga.

La Jornada, p.17, (De la redacción).

Con mariachi y de madrugada Quadri se registra en el IFE

Llegó aclamado como pocas veces en su vida. La capacidad de movilización del magisterio le permite operar incluso en la madrugada para trasladar contingentes a la explanada del Instituto Federal Electoral y hacer sentir al académico Gabriel Quadri que es un nuevo político que aspira a la Presidencia de la República. Momentos después, en medio del protocolo que obligaba la equidad de la contienda, los consejeros electorales recibieron la petición de Nueva Alianza de registrarlo como su candidato presidencial.

La Jornada, p.18, (Alonso Urrutia) y **El Universal**, (Nayeli Cortés), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194842.html

Clouthier acudió al IFE a solicitar su registro

Acompañado por familiares, amigos cercanos y miembros de las organizaciones que impulsan su postulación, Manuel J. Clouthier acudió ayer al Instituto Federal Electoral a entregar su solicitud de registro como candidato independiente a la Presidencia. En su petición incluyó expresamente la exigencia de que los consejeros Benito Nacif, Lorenzo Córdova y Marco Antonio Baños se excusen de conocer su petición, porque ya se han pronunciado en contra y, por tanto, serán parciales.

La Jornada, p.20, (Alonso Urrutia) y El Universal, (Nayeli Cortes), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194838.html

Entregó el IFE listas nominales a partidos

El Instituto Federal Electoral (IFE), por medio de la dirección ejecutiva del Registro Federal de Electores, entregó las listas nominales a los partidos con registro nacional que participan en el actual proceso electoral, a fin de que realicen observaciones que permitan brindar certeza y confiabilidad a la jornada del julio próximo. **La Jornada**, p.20, (De la redacción).

Queda trunco trámite de ley contra la trata

Aunque todos los partidos se felicitaron por aprobar, en lo general, la Ley General para Prevenir y Sancionar la Trata, 71 de ellos votaron y abandonaron el pleno camaral, lo que impidió que la nueva legislación fuera aprobada en lo particular y enviada al Senado. El proceso legislativo tendrá que esperar al martes, al igual que un debate sobre feminicidios que se realizaría ayer mismo, por lo que el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Guadalupe Acosta, ordenó el descuento de la dieta a los diputados que se ausentaron. **El Universal**, (Carina García), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194843.html

Internacional:

Bolivia, por discutir en Cumbre de las Américas nuevo enfoque contra drogas

El presidente de Bolivia, Evo Morales, respaldó ayer a su par colombiano Juan Manuel Santos en su propuesta y la de otros países de discutir nuevos enfoques para la lucha antidrogas durante la sexta Cumbre de las Américas, que se efectuará el 14 y el 15 de abril en Cartagena de Indias, en lo que constituye su primera visita de Estado a Colombia en sus seis años de mandato. Morales no sólo confirmó su asistencia a la Cumbre de Cartagena, sino también su participación en el foro previo del 9 al 12 de abril en el que participarán representantes de la sociedad civil, de los trabajadores, indígenas y jóvenes empresarios del continente latinoamericano para compartir experiencias de trabajo, analizar las dificultades e ir integrando nuestra América, a decir de Santos. La visita de Morales a Colombia tuvo lugar cuando Ecuador, socio de Bolivia en la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba), todavía no define su presencia en la Cumbre de las Américas por la ausencia de Cuba en el encuentro.

La Jornada, p.35, (AFP, DPA y Reuters).

Exige el presidente afgano el retiro de tropas de EU de pueblos y se mantengan en sus cuarteles

El presidente de Afganistán, Hamid Karzai, pidió ayer al secretario de Defensa de Estados Unidos, Leon Panetta, el repliegue de las tropas de su país de los pueblos remotos del territorio afgano y que queden confinadas en sus cuarteles, una semana y media después de la matanza perpetrada por un soldado estadounidense en una zona aislada de la provincia de Kandahar, en una solitaria acción nocturna. Karzai pidió además al jefe del Pentágono adelantar a 2013 la salida de las tropas de ocupación estadounidenses, un año antes de lo previsto por Washington, en alianza con la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN). De manera casi simultánea, la guerrilla de los talibanes anunciaron la suspensión unilateral de las conversaciones con representantes de los gobiernos de Estados Unidos y Afganistán, a causa del incumplimiento de Washington de sus promesas.

La Jornada, p.37, (Reuters, DPA y AFP) y **El Universal**, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76986.html

Pese a la tregua, siguen ataques israelíes a Gaza

Tras la tregua alcanzada el martes entre Israel y los milicianos palestinos de la franja de Gaza, la aviación israelí lanzó ayer dos ataques contra el territorio palestino, en respuesta al lanzamiento de cuatro cohetes contra el sur israelí. La aviación atacó tierras de cultivo en la ciudad de Gaza y otros objetivos en Jan Younis. Un comunicado señaló que las posiciones atacadas eran un sitio de lanzamiento de cohetes y un túnel de contrabando usado por rebeldes.

La Jornada, p.37, (DPA).

Ataca Etiopía bases terroristas en Eritrea

El gobierno etíope atacó una base militar en territorio eritreo en la que, dijo, se entrenaban terroristas especialistas en ataque relámpago. La operación fue en respuesta a un ataque perpetrado en enero y atribuido por Addis Abeba a Asmara contra un grupo de turistas en el norte de Etiopía, durante el cual murieron cinco europeos y fueron secuestrados dos alemanes. Pero el rebelde Frente Unido Revolucionario Democrático reivindicó en días pasados el secuestro y dijo haber liberado a los alemanes. La Jornada, p.37, (AFP).

Destituyen en China al líder del Partido Comunista en Chongging

El dirigente del Partido Comunista de China (PCCh) Bo Xilai fue destituido de sus funciones de secretario general de esa organización política en el municipio autónomo de Chongqing debido a los recientes escándalos en los que se vio envuelto el jefe de la policía local y los rumores de corrupción que le salpican, informó la agencia Xinhua. El anuncio se hizo al día siguiente de que el primer ministro Wen Jiabao advirtió que el bloqueo de las reformas políticas podía desembocar en un caos similar al de la revolución cultural, una gigantesca purga lanzada en 1966 por Mao Zedong contra sus adversarios políticos acusados de seguir la vía capitalista. Las reformas políticas apuntan esencialmente a dar mayor transparencia al gobierno y a instituir un Estado de derecho.

La Jornada, p.38, (DPA, AFP y Xinhua) y **La Crónica**, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=645758